

EL NOTICIERO

Periódico ilustrado independiente. — Informaciones locales, provinciales y generales. — Literatura. — Agricultura. — Industria y Turismo. — Número suelto 5 céntimos. — Suscripciones: trimestre, 0'75 en Béjar. — En España UNA peseta

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración: Mayor de Reinoso, 8, pral.

AÑO III

BEJAR, 2 DE JULIO DE 1914

NUMERO 107

FONDA DE ESPAÑA

Yenancio Rodríguez

BÉJAR

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

DON EUSEBIO CAMAZÓN

MÉDICO-OCULISTA

Exayudante de don Cayo Alvarado

Calle de Espoz y Mina, 8, Salamanca.

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.

Panadería de Antúnez

Se atienden encargos particulares con el esmero y economía que son la característica de esta casa, la más favorecida del público.

Sirve a domicilio.

Libertad, 74

FORNOS

Gran Café-Restaurant y Fonda

VICTORIANO MARTÍN

Plaza del Mercado

ESCALERILLA PINTO

SALAMANCA

Exquisito café moka.—Servicio esmerado a la carta.—Cubiertos y platos sueltos.

Se sirven bodas, banquetes y lunchs.

"EL NOTICIERO,"

(Se publica los jueves)

Tiene establecido un puesto fijo de venta, en la antigua librería de Pedro García (Caño del Comendador).

Advierte a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales.

No publica comunicados, anuncios ni reclamos, ni sirve ninguna suscripción, que no se pague por anticipado.

TOROS Y TOREROS

Ha descendido, felizmente, la fiebre nacional que nos invadía; se ha frustrado una franca y bienhechora esperanza en la mayor parte de los cerebros españoles y han cesado de llorar esos plañideros taurófalos por la grave cogida del Gallo.

Maldito el toro y maldito el cuerno que, indignado y fiero, se permitió el gusto de hacer un ojal en el esternón de Rafaé colocándonos, así, al borde de otro desastre nacional.

El pueblo español, en su inmensa mayoría, ha sentido la desgracia del Gallo, tanto como su señora doña Pastora Imperio, y más, mucho más, que las tristes páginas de Cavite, Santiago de Cuba, el Barranco del Lobo y otras.

No nos extraña: la labor de un torero, en el país este, ha llegado a empuqueñecer y ridiculizar el tipo del maestro de escuela; hasta en periódicos impregnados de vivo catolicismo, se rinde culto al bene facere poniendo la taleguilla del torero en los cuernos de la luna; que un licenciado o

doctor en faroles y verónicas, ha llegado a constituir una figura que hace pendant con Romanones.

Y después de esto, ¿hay seres que se desesperan, cuando caen en un corro de personas cultas, ilustradas medianamente, o ignorantes, porque el Gallo o el Belmonte, sean la admiración de los contertulios?... ¿Los hay?... Pues hacen mal esos seres colocándose frente a la corriente del progreso y de la cultura que el toro entraña, porque la riada les arrastrará poderosa al precipicio. Y hace bien, la respetable afición, en convertir su protesta en orejas y en ovaciones a los fenómenos desatándose en pitos y en improperios contra todos los que no gustan de toros y de toreros.

Yo soy humano, no deseo el mal ajeno, me duelen las penas del prójimo, y sé sentir la compasión; pero eso no priva para añadir que no he experimentado alegría por la rotura del esternón del Gallo, como no la sentiré el día que el Belmonte deje las tripas en el ruedo, como un caballo cualquiera.

No deseo su muerte, no; que vivan luengos años: pero ¿vería V. mal, que quedasen inútiles para el toro y útiles para el trabajo, para hacer bien?...

Pase que la prensa mayúscula, como la minúscula, anuncie que si el Belmonte ha llegado o salido de tal o para cual parte, que si el Cencerro II estrenó una taleguilla, que si el Almorranas IV ha cambiado de barbero, que si el Gallo se ha purgado y han sido tantas, o cuantas, las deposiciones. Pase todo eso aunque al progreso de la nación, nada importa esa balumba de dislates y tonterías. Y papase, porque entre el sí y el no adscriptos a Maura y glosados, elocuentemente, al final de varios banquetes, no están mal el esternón de el Gallo, la camisa ensangrentada de el Belmonte y los jipios adoloridos de la Imperio. Pase todo eso, en un pueblo que se emociona y se enternece ante la cogida de un torero, cuando la fiesta nacional no viene a ser otra cosa que la existencia de un peligro, y si los toros no son bravos y matan muchos caballos y los toreros no demuestran riñones, pide, salpicado de grosería, que se le devuelvan los cuartos.

La opinión ha caído del lado de la tauromaquia y la opinión se impone siempre. Por falta de ésta, en pro de uno o de otro bando, quizás se encuentre la huelga de Béjar en el lamentable estado actual.

La opinión no es favorable al maestro de escuela y por esta causa hay mentores de la niñez que cobran el haber anual de quinientas pesetas, para que tiren de largo con seis reales diarios.

Nada debe pues extrañarnos. El día menos pensado, nos sorprende la Gaceta de Madrid con una Real orden del ministro de Instrucción pública, creando, con carácter obligatorio, la asignatura de Tauromaquia, en los centros docentes, en vista del inmenso desarrollo que la afición adquiere.

No emigre la gente. Quizás el estudio de la referida asignatura no proporcione un porvenir risueño. Meditémoslo.

INDIVIDUALISMO Y SOCIALISMO

Yo no sé si nací ecléctico o si influí en que lo sea la lectura de un libro

que cayó en mis manos cuando siendo aún adolescente empecé a aficionarme a los estudios filosóficos, buscando la explicación de muchas cosas que no podía comprender. Creo, no obstante, que la lectura de aquel libro de Victor Cousin, *Lo verdadero, lo bello y lo bueno*, no fué más que un detalle; que lo que me decidió en período tan difícil de la vida, fué mi inclinación natural que me hizo observar y comprender las malas consecuencias de todas las exageraciones. Ví que, tanto en el orden físico como en el espiritual, la misión principal del hombre está en realizar un trabajo de diferenciación y análisis, porque la Naturaleza suele presentar las cosas amalgamadas y confundidas; que hay que seleccionar y reconstruir a semejanza del Eterno Creador, y, como no disponemos de su infinita sabiduría, debemos siempre temer nuestros propios errores y los de otros hombres, por sabios que sean. La exageración de cualquier principio está expuesta al error si rebasa el justo límite, y como el que desconfía de sus ojos debe andar con cautela para no tropezar, todo el que sabe que los ojos del alma padecen gran miopía, debe ser cauto al establecer conclusiones que, por muy terminantes y acertadas que le parezcan, los progresos del tiempo van rectificando de continuo.

Los genios, fundadores de escuelas, se libran rara vez de exagerar, y de grandes verdades suelen pasar a grandes errores, porque en todo genio hay algo de locura. La gran masa de hombres, aun de los que se tienen por cultos y por pereza o cortedad de intelecto no suelen pensar de cuenta propia, tiende a afiliarse en las escuelas más exageradas que con mayor intensidad deslumbran al que tiene la vista débil. Por eso, quien aspire a la popularidad no debe ser ecléctico, ni tampoco el que busque protecciones apasionadas. El eclecticismo exige mayor desinterés; un amor sereno y puro a la verdad, al bien y a la belleza, prescindiendo de conveniencias de orden secundario y egoísta.

Quien tenga en poco el aplauso de la masa ignorante y la protección de los genios, que sólo simpatizan con sus dóciles aduladores, puede decir libremente lo que siente y piensa, encontrándose bastante recompensado con la íntima satisfacción de cumplir los dictados de su conciencia, sin importarle que le desdeñen o le injurien. Si el mundo estuviese poblado de hombres así, la humanidad sería dichosa, porque somos nosotros mismos considerados en conjunto la causa de nuestros males, y el individuo aislado que obrando bien no consigue ser feliz en lo posible, lo debe a la influencia del medio ambiente; a la torcida voluntad de los demás hombres con quienes en sociedad vive.

Conforme las civilizaciones son más adelantadas, el problema de vivir el hombre en sociedad se hace más complejo; de un individualismo rudimentario se va al despotismo del jefe de tribu, que ya no siente por sus gobernados el amor del padre de familia que siempre suaviza, dentro del estado de cultura de los tiempos, los rigores del indispensable principio de autoridad.

El despotismo, como toda exageración, provoca el efecto contrario, y surge el individualismo liberal del siglo anterior, trazando el cuadro a

grandes rasgos, pero ese individualismo, exagerando lo que es bueno, ha producido males llegando hasta el punto de combatir la caridad en vez de encauzarla para que no se malogre, y de mantener que sólo los fuertes deben sobrevivir; que los sentimientos de piedad son contrarios al progreso, y demás lindezas consignadas, entre, otros, por Federico Nietzsche.

¿Pero quién son los fuertes? ¿No es a veces más útil a la sociedad el anciano que cuida y educa a sus nietos, los hombres del porvenir, que el padre que abandona a sus hijos yendo de taberna en taberna?

El socialismo, pretendiendo remediar los males que ha producido un individualismo exagerado, provoca otros males aún mayores, porque como el anarquismo teórico, a pesar de ser principios tan opuestos, parte del error de que el hombre es bueno para con sus semejantes, cuando precisamente esa es la aspiración por la que se lucha siglos y siglos, a la que nos acercan las buenas doctrinas de piedad, amor y altruismo, y de las que nos alejan las malas. ¡Ah, si se hubiese logrado que el hombre fuese bueno con los demás! ¿Para qué leyes entonces? Los anarquistas teóricos tendrían razón; pero como el hombre está aún en sus egoísmos muy cerca de la fiera, sin leyes reguladoras y un poder social superior a los individuos, éstos se devorarían unos a otros en forma más o menos brutal.

El principio individualista del hombre libre, es absolutamente necesario para el progreso y el bien de todos; cuanto se administra en común suele derrocharse, y no se produce lo debido si el hombre no tiene un interés directo en producir y no necesita trabajar para mantenerse o satisfacer sus ambiciones personales.

Son poquísimos los que trabajan y producen sin fines egoístas.

En común no se produce bien y se administra casi peor; pero como tampoco por espontánea libertad se acude siempre al remedio de los ajenos males ni es posible que lo que el individuo da por caridad lo administre bien el mismo donante, la beneficencia tiene que estar a cargo de la sociedad. Esta, por medio de los gobiernos que rigen los estados, regula los derechos de los individuos en cada nación, y las relaciones internacionales; pero el poder político como todo lo humano, tiende al abuso y hay que limitar sus facultades.

Se necesitan otras instituciones complementarias aparte del Gobierno que tiene el poder político en cada nación, pues sabido es que casi siempre éste se ejerce mal en todas partes en más o menos grado, y que son cuentos chinos lo que se dice de perfección a que en el orden político han llegado en la república de los Estados Unidos, en la monárquica y liberal Inglaterra y aun en la imperial Alemania.

No hay que rebajarnos tanto adulando a las naciones que sólo nos llevan alguna ventaja.

En la parte económica y administrativa, para producir riquezas y que no se malogren, es necesario dejar expedita la iniciativa individual. Así, todos los hombres sacan algún partido del egoísmo de cada uno de ellos, aumentando la riqueza general de cada nación y por ende la del mundo, lo que no sucedería si cada uno pro-

dujera para la comunidad. Esta, por medio del gobierno del estado y aun del municipio, se aprovecha de lo que el hombre gana para él tomándole una buena parte con el procedimiento de los impuestos. Murmura el contribuyente si son excesivos; pero no se rinde mientras le tiene cuenta trabajar, y cuando ya le esquilman demasiado, emigra el capital y emigra el trabajador que son los que producen la riqueza; la nación se despuebla y desaparece.

Cuando la administración de un estado es mala, la clase burocrática tiene que sufrir a la larga el castigo, porque no hay elementos de vida que la mantengan; no hay que administrar, y sobran los administradores.

Esta es la ley esencial que rige para mantener el equilibrio económico administrativo, aunque hay otros muchos puntos que con el individualismo y el socialismo se relacionan, que aun tratados a la ligera exigen diferentes artículos.

Bruno Portillo.

Poesías

EL REINO DE LA MUERTE

En los jardines de mis Estados,
En el vivero de los dolores,
Junto a sus muros yacen sentados
y descarnados,
Los esqueletos de desdichados
adoradores.

Y cuando el viento triste salmodia,
Entre los árboles una parodia
de amarga historia,
yerguense inquietos
Y en caprichosa, lúgubre danza,
Giran y giran los esqueletos.
Danzan y danzan acompañados,
desesperados,

Y en los planteles de la Ilusión,
Al tableteo sus costillares
Abrense y muestran que los pesares
Han respetado su corazón.

LA SENDA DE LA FELICIDAD

Caminante, caminante que caminas
(presuroso
por las sendas de la vida apoyado en
(tu bordón:
dime, dime: ¿no has hollado
con tus plantas, venturoso
ese camino ignorado
que conduce sin perderse al país de
(la ilusión?

—En mis largas caminatas por las
(llanuras desiertas
en las soledades muertas,
que he cruzado paso a paso en mi tris-
(te senectud,
he buscado ese sendero que tu crees
(aún ignorado,
lo he hallado
y por el he caminado,
y he observado que conduce al Reino
(de la Virtud.

Si es que encontrarle es tu anhelo,
corta el vuelo
de tus ensueños rosados
trovador,
sigue la senda que empieza
en la escabrosa aspereza
del dolor;
y verás en lontananza,
lejos, lejos,
a los pálidos reflejos
de la luz crepuscular,
la ciudad adormecida
derruida
y cuya senda perdida,
todos, todos recorreremos sin poder ja-
(más llegar.

Emilio Somoza y Méndez.

LOS CAMINOS

¿Quién no sintió su poesía arcana?...
Ellos son mucho más que un sim-
ple lazo de unión entre dos pueblos:
son el tiempo, y mostrándose alterna-

tivamente, para nosotros, buenos y adversos, son también la vida. Como aquel están a nuestro lado y delante; no cambian, y jamás hubo sobre ellos dos puntos exactamente iguales; no se mueven y parece, sin embargo, que se van. Y, entre tanto, son el vehículo de lo más malo, y de lo más dulce; por ellos ambulan la Gloria y la Suerte; por ellos, tras la diosa Aventura, se fueron nuestros hijos, y los padres pasaron en un coche negro.

Si los hombres son, respecto al mundo, lo que las ideas para el individuo, y la tierra, con todas aquellas divisiones que la geografía política determina, constituyen «la cara de la Humanidad», los caminos señalan los pliegues o arrugas donde se plasma el alma colectiva. Las emociones, siguiendo una vez y otra idénticas trayectorias, producen las arrugas; como las gentes rústicas, ambulando de aquí para allá, sin más guía que su instinto, trazaron los primeros caminos; casi siempre el lápiz del ingeniero se limitó a ratificar sobre el papel la orientación que en el campo verde dejaron los pies descalzos del patán. En las fisonomías inteligentes y móviles suelen abundar las arrugas; como en las naciones muy trabajadas por el progreso, hay muchos senderos. Para las impresiones, los surcos de la piel son los caminos del semblante; para los hombres, los caminos son las arrugas de la tierra.

Caminos carreteros, limpios, señoriales, que devanáis vuestra cinta gris bajo el amparo y custodia de la ley; caminos de herradura que, atravesando bosques, conserváis en vuestra línea ondulante un gesto errático y trovador; caminos cubiertos, suspendidos atrevidamente entre el llano y el acantilado del monte; veredas seranas que, trepando unas veces, descendiendo otras, bordáis el espanto de todos los aóismos y guardáis aún la flexible indecisión de un primer viajero; caminos en fin, sea cual fuere vuestra categoría y preeminencia, con que el horizonte responder parece a la eterna impaciencia de los hombres, ¿quién no ha sentido vuestro imán, quién fué tan soado de corazón que no oyera vibrar en lo más recogido de su alma vuestra voz sirena?... ¿Y cual es vuestra poesía, que lo magnificáis todo de manera que hasta el mismo mar, cuando la luna tiende sobre él su calzada de plata, se muestra más bello?...

Y lo que son los caminos para el prurito andariego de vuestros pies, valen las ideas con relación al espíritu; una idea, una fe o un amor, que llenen de resplandores el pensamiento, constituyen para nuestras energías mentales un camino, una inquietud, una esperanza de victoria; por eso son alegres.

No nos detengamos nunca ante la uniformidad gris de la llanura, donde todo es igual a todo, no dejemos languidecer la voluntad en el aborrecible reposo estéril de las vidas quietas. Adelante, siempre; hoy, mañana...; y cuando muramos, adelante también, en la trayectoria del eternal renacimiento y pudrición de las cosas.

Adora los caminos, juventud: que siempre haya un rumbo para tus pies, que siempre lleves en tu alma, a modo de brújula, una pasión.

E. Zamacois.

Buzón público

DE IMPORTANCIA LOCAL

En el *Boletín Oficial*, correspondiente al 23 del actual, la Excm. Diputación anuncia concurso por término de 30 días para adquirir dentro de la provincia terrenos con el fin de construir un manicomio en el que puedan ser reclusos de 350 a 400 alienados, bajo las siguientes bases:

1.ª Los terrenos que se ofrezcan han de estar situados a dos kilómetros de todo centro de población y donde sean menos probables nuevas edificaciones en número excesivo.

2.ª Convendría sea accidentado, pero siempre presentando una parte de diez a quince áreas relativamente plana, a ser posible, estar esta parte en el lugar más alto de la finca.

3.ª Que el subsuelo sea firme a poca profundidad, principalmente en la parte a que se refiere la condición anterior con el fin de que la cimentación de las cimentaciones resulte económica.

4.ª Será conveniente tenga aguas de manantial o arroyo constante, y necesario que a él pueda ser llevada la potable de la Ciudad; y

5.ª Que reúna condiciones de salubridad, ventilación, lejos de toda laguna pestilente, charcas, etc. etc., y dé a camino de servicio público.

Apenas llegó el *Boletín* referido a manos del señor alcalde, dió de él cuenta al Ayuntamiento, acordándose en sesión del día 25 acudir al concurso, ofreciendo a la Diputación gratuitamente los terrenos necesarios al fin indicado en nuestro monte Castañar o Llano Alto, que sin género alguno de duda, no solamente reúne con exceso las condiciones exigidas, sino que también por su posición topográfica y por estar a una altura de más de 1.100 metros sobre el nivel del mar con excelentes vistas panorámicas, resulta de cualidades inmejorables para sanatorio.

Mil plácemes merece el Excelentísimo Ayuntamiento por su actividad al que rogamos continúe con ahinco las gestiones emprendidas, poniendo de su parte cuanto esté a su alcance a tal fin, ruego que hacemos extensivo a los señores Diputados del Distrito y personas de valer de la Ciudad.

Crónica madrileña

Se encuentra en Madrid Mr. Oscar Strauss, exministro del Trabajo y del Comercio en Norteamérica, y actualmente delegado de su país en el Tribunal permanente de arbitraje de La Haya.

Mr. Strauss es uno de los hombres públicos más notorios e influyentes en la República Norteamericana. Su viaje ha sido anunciado y comentado por los grandes periódicos neoyorquinos, en atención a su objeto, interesantísimo especialmente para los españoles.

En efecto: Mr. Strauss trata de investigar el origen de Cristóbal Colón, cuestión que apasiona mucho en los Estados Unidos.

Trata de estudiar los nuevos datos señalados por los Sres. de la Riega y marqués de Dosfuentes, sobre el nacimiento del descubridor de América, que, según aquellos sería español y nacido en Pontevedra. Tales datos fueron refutados por Mr. Henry Vignaud en la *American Historical Review*, en un artículo que se publicó el año pasado. El artículo mencionado ha movido especialmente la curiosidad y el interés de Mr. Strauss, quien traducirá al inglés los trabajos de los eruditos españoles.

Al mismo tiempo, en una obra dedicada a este asunto, y en donde figurarán dichas traducciones, defenderá el origen español de Colón.

Actualmente tiene 62 años de edad; está casado con una distinguida dama que habla perfectamente el castellano, y es autor de importantes obras de crítica histórica relacionadas con su país.

Continúa revistiendo gravedad la cuestión de Albania.

Según noticias de Durazzo, el Príncipe Weipdoda, cuyas tropas fueron

derrotadas por los rebeldes, ha caído prisionero de éstos.

La noticia ha causado penosa impresión.

Los ministros se han dirigido a los puntos donde se hallan los rebeldes, con objeto de parlamentar con ellos.

La ciudad de Valona se considera perdida.

Los rebeldes se han apoderado de dos ametralladoras.

Dos oficiales holandeses han sido hechos prisioneros en el combate.

Un oficial austriaco resultó muerto.

Los epirotas se han apoderado del pueblo de Tadesati, matando a 24 hombres, doce mujeres y seis niños.

Otro telegrama añade que también ha sido derrotado el Príncipe Wied, habiendo quedado prisionero de los rebeldes.

Se asegura en Nueva York que será nombrado Rabosa presidente de la República mejicana.

Añádese que será acogido con simpatía por todos los bandos.

Se dan diferentes nombres para el desempeño de carteras.

Continúa la tirantez de relaciones entre Turquía y Grecia.

Ambas naciones siguen realizando preparativos belicosos.

El Gobierno griego ha acordado adquirir seis cruceros y cuatro submarinos.

Turquía, por su parte, ha encargado a Francia treinta hidroplanos y doce aeroplanos y a Inglaterra varios acorazados.

Telegrafía de Lisboa que el exministro de Hacienda señor Relvas ha defendido en el Senado el tratado comercial con España.

También dijo que es necesario que Portugal forme una alianza con las potencias, llegando principalmente a un acuerdo con Inglaterra y con España.

El ministro de Negocios extranjeros declaró su conformidad con las manifestaciones de Relvas.

Telegramas de Murcia dicen que ha vuelto a surgir el conflicto minero de Llano Real.

Ha sido necesario enviar fuerzas de la Guardia civil para mantener el orden.

La excitación entre los obreros es grande, por lo cual se teme que ocurran sucesos desagradables.

Todos los hornos están parados, excepto uno, que trabaja bajo la protección de la Guardia civil.

También han salido de Murcia fuerzas de Seguridad para la cuenca minera.

Los huelguistas han celebrado un mitin en el pueblo de Alhambres, excitando al paro a los mineros de aquella región y otro en La Unión.

Tómense precauciones en vista de la excitación de ánimos.—J.

EL PAGO A LOS TITULARES

DE INTERÉS PARA LOS MÉDICOS

Respondiendo a la enérgica campaña del periódico profesional *La Sanidad Civil* en favor de los médicos titulares y a las denuncias formuladas en el Congreso por el Dr. Moliner, presidente de la Federación Nacional de Sanidad Civil (Sociedad General de Médicos Españoles), el señor Ministro de la Gobernación ha dictado una Real orden terminante cuya suma importancia para la clase médica no necesitamos encarecer.

Aunque esta disposición todavía no se ha publicado en la *Gaceta* podemos afirmar dentro de la más exquisita corrección informativa, que en la parte dispositiva se contienen oproxima-

damente los siguientes trascendentes términos.

1.º Los señores alcaldes procederán a liquidar inmediatamente los débitos que los Ayuntamientos tengan con los médicos titulares.

2.º En lo sucesivo estos haberes serán satisfechos puntualmente al vencimiento estipulado en el contrato.

3.º Los gobernadores atenderán con urgencia las reclamaciones de los médicos titulares y dispondrán delegaciones especiales a los Ayuntamientos morosos para garantizar el cumplimiento de lo que en esta R. O. se dispone.

4.º A fin de que estas disposiciones no queden incumplidas como otras análogas dictadas anteriormente, los infractores serán debidamente multados con apercibimiento, sin perjuicio de pasar el tanto de culpa por desobediencia a los Tribunales ordinarios, cuando por vez segunda fueran requeridos al cumplimiento de esta Real orden y no lo hicieren efectiva».

Al objeto de que los señores Médicos titulares encuentren facilidades para hacer efectiva esta R. O., la Dirección de *La Sanidad Civil* se encargará de aconsejar y dirigir el procedimiento administrativo necesario para conseguir el cobro de los créditos que los médicos tengan contra los Ayuntamientos, facilitando borradores, escritos, recursos y cuantos elementos sean necesarios para obligar al estricto cumplimiento de esta importante disposición ministerial y formulando ante el Ministro y en el Parlamento las denuncias a que den lugar las infracciones de esta R. O.

Estas gestiones son completamente gratuitas, realizándose bajo la alta dirección técnica del notable doctor en Medicina y Abogado don José María Albiñana y Sanz, fundador y asesor jurídico de la Federación.

Nuestros lectores médicos que deseen acogerse a los beneficios de esta Real orden deben dirigirse a las oficinas del periódico profesional *La Sanidad Civil*, calle de Alcalá, 113 o Apartado de Correos, 396, Madrid.

NUEVO LIBRO

Una gran obra literaria

Acaba de publicarse un tomo de 308 páginas, en el que la ilustre y distinguida escritora y poetisa la señorita Emma Calderón y de Gálvez ha recopilado unos cuantos trabajos suyos en prosa y verso.

Poesía y Prosa ha puesto por título su insigne autora a la publicación que ha visto la luz, y bajo este sencillo epígrafe se insertan trabajos que ponen de manifiesto una inspiración poética verdaderamente excepcional, un gusto literario extraordinario, un conocimiento profundo de los diversos aspectos de la vida, una sensibilidad exquisita y la maravillosa facilidad de una pluma nunca bastante ponderada para exteriorizar de una manera sublime la alegría, la pena, el amor, la admiración a la Naturaleza, la veneración a la Patria, todos los sentimientos, en resumen, que animan las almas nobles y los corazones fuertes.

A cualquier persona que haya leído algo, no le es desconocido el nombre de Emma Calderón. En periódicos y revistas están diseminados trabajos literarios, ya en verso, ya en prosa, todos bellos, ideales e inspirados de tan distinguida escritora; si a torneos literarios ha acudido, siempre ha quedado vencedora en la liza, y sus escritos han encantado, han llenado de admiración a todos cuantos lo han leído, proclamándola una de las principales figuras de la literatura femenina española.

No nos consideramos con autoridad

suficiente para hacer una crítica de la obra, que de un tirón acabamos de leer; no podemos hacer más que admirarla y unir nuestro aplauso a los infinitos que se han tributado y se tributan por las personas de buen gusto a la señorita Calderón.

La autora, con una amabilidad que agradecemos en extremo, ha remitido un ejemplar a nuestro director, con sentida dedicatoria, ejemplar que ocupará un puesto preeminente en nuestra biblioteca.

La obra mencionada está adornada con el retrato de su bella autora.

Cada ejemplar, admirablemente impreso, se vende al precio de tres pesetas en las principales librerías.

Desde Salamanca

(De nuestro Redactor Corresponsal)

Se confirman, por desgracia, las noticias de Ciudad-Rodrigo que circularon, con insistencia creciente, todo el día de ayer.

Dos jóvenes amantes, hijos de distinguidas y apreciables familias de esta Ciudad, habíanse trasladado a Ciudad-Rodrigo.

En una de las habitaciones del hotel donde se hospedaban ha aparecido muerta la joven.

Las heridas son de arma de fuego y el novio ha sido detenido. Parece que se trata de un suicidio.

Son muchas las personas que desde aquí se han trasladado a la Ciudad vecina.

En otra correspondencia daré más detalles.

Ayer a las cinco y media de la tarde, presidida por el ilustre salmantino, cardenal Almaraz, llegó la peregrinación teresiana de Sevilla procedente de Avila.

Se la dispensó un respetuoso recibimiento.

Desde aquí se trasladarán los peregrinos a Alba de Tormes a visitar el sepulcro de la Santa de Avila.

Una foca en un río gallego

Desde Lamas (Riberas del Sor) comunican una interesante noticia.

Hace días apareció en la desembocadura del río Sor, una foca de buen tamaño.

Los aldeanos, ante la presencia de un animal marino para ellos tan extraño, procedieron a su caza y captura, tripulando al efecto dos botes.

Después de tres horas de incesante persecución por el río, y de dos certeros disparos de fusil, lograron matarla y recogerla arrastrándola hasta tierra.

El peso de la foca ascendía a 150 kilos. Trátase de un magnífico ejemplar, cuya excelente piel fué conservada.

Inútil es decir los comentarios de aquellas gentes ante un «bicho» para ellas desconocido.

Sin duda, esta foca, ahuyentada de los icebergs de los mares del Norte por los cazadores, se aturdió y desorientó, de forma que se vió arrastrada a aguas impropias para ella, hasta ir a dar al seno del río.

Del distrito

Candelario 2.

Mañana es esperado en esta Villa el diputado provincial, por este distrito don Esteban Jiménez quien pasará aquí la temporada de verano con su familia.

También se espera al médico don Filiberto Villalobos, con la suya.

Se hacen ya preparativos para la próximas fiestas de Santiago y Santa Ana de las cuales trataré otro día.

El Corresponsal.

Agridulce

Si desliza este humilde semanario una errata, por ejemplo, un punto y coma

la recoge «La Victoria» en serio y brotando clase de estilo literario. (ma, En un número pasado, en el del día de la fiesta del gran Santo Paduano un error disculpable y soberano «La Victoria» a mis ojos ofrecía.

El error de importancia en si carece aunque en mi de importancia se creyera.

Una fecha se confunde por cualquiera. A cualquiera se le escapa un seis por trece.

Rectifique el colega, pues no es cosa importante la errata que se apunta y conteste, el lector, a esta pregunta ¿«La Victoria» ha de ser superticiosa?

Por que aquí hay clima excelente, campiña envidiable, altura, aire sano y agua pura anda revuelta la gente. Y anda más de un concejal tras eso del manicomio. ¡Qué demonio! ¡No está mal!

«El Noticiero,, a sus lectores

REGALO

de dos magníficos relojes de plata, uno para señora y otro para caballero. Cada serie de seis cupones es cangeable por un bono numerado para el sorteo.



Cupón número 8

Ecos y noticias

Después de brillantes ejercicios ha obtenido en esta Escuela Industrial el título de perito mecánico don Valentín Brusi Almazán, a quien felicitamos como a sus señores padres.

El sábado, sobre las cinco de la tarde, cayó un verdadero diluvio sobre nuestra población, el cual duró algún rato.

Los portales de algunas casas se inundaron.

El viernes último pudo apreciarse el paso de un aereoplano, sobre nuestra sierra, en dirección Norte.

El horario de trenes se ha modificado en esta forma.

Béjar, salida, a las diez y nueve horas y a las seis horas y cuarenta y un minutos.

Salamanca, llegada, a las veintiuna y cincuenta y uno y a las nueve y cincuenta y cinco.

Salamanca, salida, a las cinco y diez y a las diez y seis y cincuenta y siete.

El martes último lo pasó en Salamanca el alcalde don Vicente Valle citado por el señor Gobernador Civil, con quien conferenció sobre el estado de la huelga.

Ayer tarde, entre Zamora y Medina del Campo, descarriló un tren de viajeros, por hundimiento de una trinchera.

Las noticias hasta ahora no acusan desgracias personales.

Con motivo de asuntos profesionales hoy ha pasado el día en esta Ciu-

dad, nuestro amigo don Antonio Calama, médico titular de Valdefuentes.

Se ha examinado de ingreso, y como alumna libre del primer curso del magisterio en la Normal de Salamanca, obteniendo favorables notas, la bella señorita Juliana Gutiérrez Morales.

El domingo próximo llegará a esta Ciudad, hospedándose con nuestro Director el gran poeta chileno don Antonio Montalbán de Celis.

En la Escuela Nacional de Tiro se continúan con toda actividad los trabajos preliminares para las maniobras militares que se celebrarán en Béjar en Agosto y Septiembre próximos.

La Comisión de Gobierno interior del Senado ha concedido 5.000 pesetas para el monumento a don Juan Valera, que ha de erigirse en Madrid, y 1.000 para el Sanatorio de la Prensa.

Acompañada por el señor Garay, una Comisión de secretarios judiciales visitó ayer al presidente del Consejo para hacerle entrega de un pergamino, en el cual se consigna su gratitud por una disposición a aquellos favorable.

Se ha señalado para los días 19 al 24 de Julio la vista de la causa seguida en París contra Madame Cailleux, por asesinato del director de *Le Figaro* Mr. Calmette.

El domingo último celebróse la solemne procesión del Sagrado Corazón de Jesús, recorriendo el itinerario acostumbrado.

Muchos devotos concurrieron con cirios y el paso lo presenció numeroso público.

Asistió la banda local de música y una sección de la guarnición de Infantería de este destacamento.

Ha regresado de la Corte el culto obrero don Emilio González que ha representado a la Federación Textil en la Asamblea de la Unión General de Trabajadores.

Hemos tenido el gusto de saludar hoy en esta Ciudad a nuestros amigos don Martín Blanco, de Montemayor y a don Mateo García Peña y don Angel Sánchez García, de Santibáñez de Béjar.

Nuestro convecino don Ezequiel Moreno ha restablecido en esta Ciudad una agencia de acarreo de mercancías desde la estación ferroviaria a domicilio y viceversa.

De su dehesa de Pedrarias ha regresado enfermo, a esta Ciudad, en el automóvil de don Anselmo Olleros, nuestro querido amigo el distinguido abogado don Manuel González Clemente.

Béjar: Est. tipográfico de F. Muñoz.

Venta de una huerta al sitio de La Corredera, con entrada por el camino viejo de Candelario, con bastantes árboles frutales.

En esta Administración informarán.

Se arrienda el piso segundo de la casa número 8 de la calle mayor de Reinoso, para la temporada de verano, con luz, muebles y demás enseres, con vistas al campo. Para tratar: D. Juan Rodríguez.

GUIA DE BEJAR

GRAN CAFÉ RESTAURANT
JUAN RODRÍGUEZ

Excelente hospedaje

Servicio especial para viajeros.—Se sirven comidas, sin aumento de precio, para días de campo.

Mayor de Reinoso, 8.

Para cuidarle casa y asistir a señor de edad, se necesita joven bien parecida, honrada y con buenos antecedentes ganando buen salario. Inutil solicitar sin buenos informes.

Para referencias, Baños de Montemayor, calle de los Baños, D. José González, Fonda del Bazar. Se abona desde esta Ciudad el tren de ida y vuelta a la solicitante.

LA MODERNA BEJARANA
SASTRERIA A CARGO DE

NARCISO CERRUDO

Anuncia a su distinguida clientela y al público en general, que ha recibido un numeroso surtido en géneros para la próxima temporada a precios sin competencia.

Trajes hechos a medida, con géneros última novedad y elegante confección, desde 35 pesetas.

Gabanés, últimos modelos, desde 40 pesetas.

No comprar sin antes visitar esta casa.

Mayor de Pardiñas, 83, BÉJAR

RECLAMACIONES A FERROCARRILES

TASAS DE PORTES.—ABONOS ECONÓMICOS

NARCISO RIVAS ESCUDERO

Sánchez Ocaña, 56.

Librería Moderna

DE

Manuel Gómez

MAYOR DE REINOSO, 13

— Antiquo estanco de Sena. —

Establecimiento con abundantes existencias en todos los ramos de *Librería, Papelería y Objetos de Escritorio.*

Libros religiosos, menajes para escuelas, impresos para Ayuntamientos. Pipas, boquillas, pitilleras y petacas última novedad.

Naipes finos, para tresillo, marca Furnier.

Depósito de papel de fumar de las más importantes marcas. Papeles pintados para habitaciones, Extranjeros y del Reino. Papeles de colores para transparentes de cristales.

Esta Casa tiene adoptado el precio fijo.

Pida V. el Anís del Gitano

Tejada y Compañía

EXPORTADORES DE VINOS Y

FABRICANTES DE LICORES Y JARABES

ARETA (Alava)

Representante: don Julián Sánchez

Plaza de San Juan, 12, VALLADOLID

Pida V. el Anís del Gitano

PABLO NÚÑEZ

Almacenes de materiales de construcción, contratista de obras, Feria, núm. 1.—BEJAR

Representante de la fábrica de baldosines de Manuel Mariño.—Plasencia.

Cal blanca y morena, yeso, tomiza, cementos, portland, e hidráulicos, cañizos, tuberías de gres, etc.

LIBRERÍA Y ALMACEN DE PAPEL

Libros rayados de todas clases y tamaños. Menaje para escuelas, dibujo, etc.

Mayor de Sánchez Ocaña, 8

Frente al caño de Comendador.

Antigua librería de Pedro García

VENTA

DE UNA MATA DE ROBLE

EN NAVACARROS PRÓXIMA A LOS

Prados Domingos

Para tratar: Don Anselmo Rodilla, Fuentes de Béjar, o en esta Administración.

GOMBAU

FOTÓGRAFO

Zamora, 36.—SALAMANCA

VINS FINS DE CHANPAGNE

VICTOR CLICQUOT

QUENARDEL & C^{ie} SUCC^{tes}

Maison Fondée en 1892 REIMS

En la administración de EL NOTICIERO se informará.

CENTRO GENERAL DE COMISIONES REPRESENTACIONES Y SEGUROS

DIRECTOR: D. MARINO ZÚNIGA BELLO

Delegado de las importantes Compañías «Anónima de Accidentes» y «Caja de previsión y Socorro». (Seguros colectivos.—Ley 30 Enero 1900.—Seguros individuales y de Responsabilidad Civil.)

«Assicurazione Generali de Trieste»

(Seguros sobre la vida, fundada en 1831)

L. UNIÓN

(Seguros contra incendios)

Antes de contratar un seguro pedir informes y tarifas a este Centro.

Solano, 24, bajo

D.^a FELICIANA GARCÍA

Vinda de D. Antonio J. Gonsálves

pone en conocimiento del público que habiendo fallecido su referido esposo está a cargo de ella el establecimiento de paños y sastrería, quedando al frente del negocio, como ya hace años lo estaban, por imposibilidad física del Sr. Gonsálves, sus hijos D. Casimiro y D. Francisco Sánchez.

SALAMANCA

Venta de un coche

Landó, de tres luces, en inmejorable estado y muy barato.

En la Administración de EL NOTICIERO informarán.

HOTEL PASAJE
CAFÉ PASAJE
RESTAURANT PASAJE

Salamanca, Plaza Mayor, Salamanca

CAFÉ-RESTAURANT SUIZO

—DE—

Claudio Bambotti

Calle de Zamora núm. 2

Salamanca

Cubiertos desde 2 pesetas.

Cafés y licores garantizados.

Se sirven banquetes fuera de la población.

SE VENDEN

dos carros grandes, catalanes, con tol-dos, máquina y los arreos correspondientes para seis mulas, todo en inmejorables condiciones.

En la administración de este periódico se darán condiciones.

Disponible

Disponible

“EL NOTICIERO,”—BEJAR

Se publica los jueves

Provincia de.....

Sr D.....